

LA DISCUSIÓN

000 Hg 395

Sábado 14 de noviembre de 1992

(EAN 8200)



EL POETA Gonzalo Rojas Pizarro, nacido en Lebu y chileno por adopción, fue galardonado ayer con el Premio Nacional de Literatura 1992.

Premio Nacional de Literatura para Gonzalo Rojas Pizarro

"El mayor honor que un escritor puede recibir en este país es, indiscutiblemente, el Premio Nacional de Literatura. Es un galardón que me ha sido otorgado ya casi al cierre de mi vida, cuando tengo tres cuartos de siglo, es un gran estímulo y un verdadero honor. Estoy muy contento que mi país me haya dado esta opción de obtener un premio así", señaló ayer el poeta Gonzalo Rojas Pizarro, en su casa de calle El Rollo, el flamante Premio Nacional de Literatura 1992.

La noticia trascendió pasado el mediodía y provocó el natural revuelo en nuestra ciudad y, especialmente, en el ambiente universitario y en los círculos literarios de Nuble.

Yo nunca he sentido impaciencia frente a la idea de los premios y, por eso mismo, ellos han sido para mí, hasta la fecha, estreno y distinción. Realmente en esta oportunidad debo revisar mi punto de vista, porque vos que hay una adhesión muy abierta hacia mi obra, hacia mi trabajo de viejo escritor.

FELICITACIONES

Tan pronto como se supo la grata noticia, don Gonzalo empezó recibir llamadas de todas partes, de Santiago, de regiones, de la prensa, de los amigos, etc. donde se les saludaba y felicitaba por su nuevo premio.

"Vivir en Chillán para mí es los plazos

en que mis tareas académicas me lo permiten, es una alegría constante y cada vez que puedo estoy regresando desde Estados Unidos a este fundamento de la cultura y del pensamiento y de la realidad nacional que se llama Chillán de Chile.

Recordó el vate que su origen no es un hoyo estrictamente hablando de esta ciudad sino un adoptivo si se quiere... "pero me siento situado en esta órbita y en esta realidad nacional".

En general el tiempo que yo empiezo a escribir es incierto y pose a mi edad estoy constantemente escribiendo y haciendo tareas académicas.

PREMIO ESPAÑOL

Cabe destacar que dentro de algunos días Gonzalo Rojas viajará a Madrid para recibir el Premio Reina Sofía, de Poesía Iberoamericana, que se le concedió en el mes de junio, donde fue elegido entre 32 concursantes.

El poeta nacido en Lebu en 1917 fue profesor de la Universidad de Concepción y trabajó actualmente en una Universidad norteamericana, haciendo clases de Teoría Literaria y Literatura Hispanoamericana.

Por la tarde, en su casa habitación, se ofreció una conferencia de prensa donde el laureado escritor se reunió con periodistas, para dialogar sobre ese Premio Nacional de Literatura y responder las preguntas de los periodistas.

Opiniones sobre el premiado

Acerca del Premio Nacional de Literatura para Gonzalo Rojas, solicitamos la opinión de dos profesores del Departamento Hispánico de la Universidad de Concepción.

Mario Rodríguez, profesor de Literatura Hispanoamericana expresó: "Era lo que se esperaba. Se lo merece".

Por su parte, María Nieves Alonso, profesora de Literatura Chilena y Hispánica dijo: "Este premio lo llegado en el momento justo, en que Gonzalo Rojas ha logrado una síntesis entre pasión y ciencia en su poesía que hacen que sus tres últimos libros consigan lo mejor de su producción. Ellas son: 'Materia de testamento',

"Desocupado lector" y "Las hermosas", poemas de amor. Gonzalo ha superado el academicismo de su poesía primera. Es un poeta exultante a la poesía chilena en varios niveles y mejora con el tiempo. "Mercede ampliamente el galardón".

Carlos René Ihacache, profesor señaló por otro lado, "un acierto del jurado chileno, que se suma al protagonizado por un jurado español, que le entregó este año, el Premio Reina Sofía. Se ha distinguido así a un poeta de nivel internacional, que encontró "en la par de Chillán -como lo dijo una vez (23/8/81)- su residencia ideal para postular sin prisas ni estruendos, un retorno a lo genuino".

Premio Nacional de Literatura para Gonzalo Rojas Pizarro

[artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Premio Nacional de Literatura para Gonzalo Rojas Pizarro [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)